
Hoher Besuch – Lehrerin gesucht - Inspektion 
 
Liebe El Paraiso Verde Freunde! 
 
 

Treffen mit Ex-Präsident Horacio Cartes in Yegros 
10.2.2021 El Paraiso Verde schreibt Geschichte 

Ein Ereignis für die Chronik der Kolonie El Paraiso Verde fand am 10.2.2021 statt: 

Wir, die Vorstände der RELJUV S.a.e.c.a., Erwin, Sylvia, Dr. Juan Buker sowie Dr. Luis Cartes waren zu einer 

Versammlung der Kandidaten für die Ämter des Gouverneurs von Caazapá und der Kandidaten für die  

Bürgemeisterämter der meisten Städte des Bundesstaats Caazapá eingeladen.  

 

Zu dieser Versammlung hatte sich ein hoher Besuch angesagt –  

Horacio Cartes, ehemaliger Präsident Paraguays.  

 

Präsidenten in Paraguay dürfen nur EINE Amtszeit dienen. So steht es in der Verfassung. Horacio Cartes 

war einer der beliebtesten, wenn nicht der beliebteste Präsident Paraguays, weil als Unternehmer (und 

Milliardär) nur für das Volk regierte und viele Projekte durch setzte, die seit General Strößner nicht 

weitergingen. Zum Beispiel die Asphaltstraße der  Ruta 8 (Bundesstraße), mehr Soziale Siedlungen als alle 

anderen Präsidenten und Machthaber seit dem 2. Weltkrieg zusammen genommen,  Altersheime und 

vieles mehr. Er gilt als eine der einflussreichsten, wenn nicht die einflussreichste Person des Landes. Wer 

von den Kandidaten die Unterstützung von „HC“ hat, hat gute Chancen zu gewinnen. 
 

Gegen Mittag landete HC mit einem großen Hubschrauber (Er besitzt Jets, Propeller-Flieger und 

Hubschrauber) auf einem Fußballplatz nahe des Veranstaltungs-Ortes. Dort wurde er von unserem 

Vorstandsvorsitzenden Dr. Juan Buker persönlich empfangen und zur Veranstaltung geleitet.  
 

An den Ehrentischen saß HC in der Mitte und die wichtigsten kandidierenden Personen um ihn herum. Und 

– Dr. Luis Cartes, unser Vorstand und Erwin und Sylvia Annau als Ehrengäste der Versammlung. 
 

In einem kurzen Gespräch mit Ihm haben wir (Erwin und Sylvia) HC eingeladen uns im El Paraiso Verde zu 

besuchen. Der Besuch wäre schon gestern geplant gewesen, aber da hätte HC nur 1 Stunde Zeit gehabt. 

HC, der über unser Projekt seit 4 Jahren bestens unterrichtet ist (ihr würdet staunen, wie viele Details er 

weiß), wollte sich aber wesentlich mehr Zeit für den Besuch reservieren. Daher wird dieser hohe Besuch in 

einigen Monaten stattfinden. Zeit genug um EPV noch besser herauszuputzen…. 

 



 
Dr. Luis Cartes, Dr. Erwin Annau, Sra. Sylvia Annau, Ex-Präsident Horacio Carres, Dr. Juan Buker 

 

GELEBTE LEBENSPRINZIPIEN 
Danke für die vielen positiven Reaktionen auf unseren Artikel „gelebte Lebensprinzipien“.  

Wir haben so viel Friede und Freude hier, seit wir eine klare „Linie in den Sand gezogen haben.“ 

Und….seither haben wir mehr Anfragen als je zuvor.  

Für alle, die den Artikel nochmals lesen wollen oder ihn noch nicht gelesen haben: Hier ist der Link. 

https://paraiso-verde.com/gelebte-lebensprinzipien/ 

 

DEUTSCH- LEHRERIN für unsere Schule gesucht! 
Unsere „Escuela El Paraiso Verde“ wird mit Beginn des Schuljahres Anfang März 2021 starten. 

Geplant war die Schule als „Projekt der Siedler“. 

Nach 4 Jahren Versuchen der eingewanderten Siedler eine Schule auf die Beine zu stellen und nach vielen 

Diskussionen, wie die Schule laufen sollte (und den vielen unterschiedlichen Ansichten), hat nun die 

RELJUV S.a.e.c.a. die Schulleitung und die Organisation der Schule übernommen. 

 

Die Endgespräche mit 2 Schulleiterinnen (eine davon spricht auch Deutsch) und einer zertifizierten 

Guarani- Lehrerein laufen. Der Unterrichtsminister hat uns die staatliche Anerkennung (eine offizielle 

Schul- Nummer) zugesagt. 

 

Die Geschichte mit dem Unterrichtsminister ist wieder etwas für unsere Chronik…. 

 

Dr. Buker macht jeden Abend die landesweite Radiosendung „la hora de verdad“. 

Zum Studio kam die Koordinatorin aller Schulen des Bundesstaats Caazapá. Sie berichtete, dass der 

Unterrichtsminister gerne eine 3-sprachige, öffentliche Schule im EPV haben möchte. 

https://paraiso-verde.com/gelebte-lebensprinzipien/


 

 Dr. Buker widersprach: „die Schule wird 4-sprachig“.  

 

Die Koordinatorin beschwerte sich, dass niemand die Telefonnummer von Dr. Buker hergeben wolle und 

daher der Unterrichtsminister ihn viele Monate lang nicht erreichen konnte. Dr. Buker sagte, er könne ihn 

gerne anrufen. Daraufhin sagte die Koordinatorin „er ist bereits auf meinem Handy am Apparat, ich habe 

das Gespräch mitlaufen lassen. Er hat alles mitgehört“.  

 

In der darauffolgenden Musikpause wurde in 5 Minuten die Vereinbarung geschlossen. EPV wird eine 4-

sprachige Privatschule mit Öffentlichkeitsrecht. Diese Schule ist auch für Paraguayische Kinder von 

außerhalb des EPV zugänglich. 

 

Hier ist die Chance für eine Lehrerin: 
Gesucht: zertifizierte Deutsch-Lehrerin (Professorin), gewünscht für 1.-12. Klasse wenn möglich. 

Notwendig:  

• Die Kosten für die Admisión Permanente (und Cedula), für die INFO Woche und die Solvenz sollten 

vorhanden sein. 

• Übersiedlung ins EPV bis Ende März 2021, wenn möglich schon früher 

 

Gewünscht: 

• Erfahrung oder Kenntnisse bez. Alternativer Schulen  

• Etwas Kapital für ein kleines Grundstück und (wenn möglich) ein kleines Haus. 
 

Wir bieten der ausgewählten Lehrerin einen Volontär-Vertrag bis die Cedula ausgestellt wurde (3 Monate 

Kost und Quartier). 
 

Danach Vollzeit-Anstellung nach den gesetzlichen Bestimmungen für Lehrer in Paraguay. 

Urlaubsgeld, bezahlter Urlaub, gesetzliche Krankenversicherung und Rentenversicherung. 
 

Wer sich berufen fühlt: Auch wenn ihr vielleicht nicht alle Kriterien erfüllt, schickt uns ein 

Bewerbungsschreiben und schreibt genau, was ihr habt und auch was ihr nicht habt.  

Wir selektieren aus den Bewerbungsschreiben und machen Skype Interviews mit der engeren Auswahl. 
 

Falls ihr andere Qualifikationen habt, bitte ALLES hineinschreiben (Kunstunterricht, Musikinstrument, 

Geschichte, Englisch oder gar Spanisch, Handarbeit, Kenntnisse in Permakultur, …….) 
 

Das Gesamtbild entscheidet. 
 

Das ist der Beginn einer neuen Ära in der auch Menschen ohne das in Paraguay nötige Startkapital 

aufgrund ihrer fachlichen Qualifikationen ins EPV kommen können.  

 

Besonders wichtige Voraussetzung: Einhaltung unserer Lebensprinzipien! 



 
Hier ist ein kleiner Teil des Eingangsschildes der Escuela El Paraiso Verde (mit Paraguayscher und Deutscher 

Fahne und die Fahne Österreichs für die Gründer Dr. Erwin und Sylvia Annau als Vorgeschmack auf unsere 

neue Schule) 

 

 

 

Inspektion der Abteilungen unseres Unternehmens  
durch den Vorstandsvorsitzenden 

 

Die Küche  
(bald haben wir eine gewerbliche Großküche, dann ist dieses Stück Nostalgie der Küche im alten Herrenhaus 

Geschichte) 

 
 
 

 

 



 

 

Unsere Hühnerzucht 

 

 
Wir produzieren bereits Überschüsse bei den Eiern. Hühnerfleisch wird von uns nicht mehr zugekauft.  

 

 

 

 

 

 

 



 

Unser Gemüsegarten, Neupflanzungen 

 
 

 
 
Beim Gemüse sind wir prinzipiell autark, es werden nur mehr spezielle Gemüsesorten, die bei uns zu gewissen 

Jahreszeiten nicht wachsen, zugekauft. Daher- in Notzeiten wären wir Ernährungs-unabhängig. 

 

 

 

 

 



 

Die neue „Wurmfarm“ 

 

 
Für die Gesundheit der Böden sorgen die langen, Kalifornischen Regenwürmer. Sie bekommen ein neues Zuhause. 

 

Hauseigene, biologische Essiggurken, 

von uns gezogen, geerntet und eingelegt, selbstverständlich bio und ohne Zucker. 
 

 
 



Guave- Marmelade – BIO – aus eigener Produktion 
 

 
 

Karotten, Paprika aus unserem BIO- Garten 

 
 

Gemüse aus eigener Produktion in unserem Minimercado 

 



Erste Versteigerung im El Paraiso Verde 
Die 3tüchtigen, jungen Männer Leon, Merlin und Tim haben sich Gedanken gemacht, wie sie in der Zeit, bis der 3 D 
Drucker und der Lehmbau starten, ihren Lebensunterhalt verdienen können. 
Die Idee war erfolgreich: Sie bauten Resten und aus von der RELJUV zur Verfügung gestelltem Material künstlerisch 
gestaltete Möbel und einen Grill. Diese wurden am Sonntag von den Siedlern ersteigert.  
 
Das waren die Kunstobjekte vor der Versteigerung 

 
 

Wir haben selten so viel gelacht wie bei dieser Versteigerung. Eine Stimmung wie nur selten zuvor. Kein Wunder, 
waren auch nur mehr Siedler hier, die den Condominium Vertrag unterfertigt haben. 
 
Ergebnis: Es wurden „Millionen-Versteigerungssummen erzielt, so wie bei Sotheby´s und Kristie´s. 
Sylvia und Erwin  haben den runden Tisch ersteigert und dem Cafe gespendet. War besonders lustig, da Helmut ihn 
unbedingt für das Cafe kaufen wollte und wir einander hochlizitierten… 
 
Ein Teil der Erlöse wurde ebenfalls an unser neues Cafe im Bau gespendet. Die Fundamente stehen schon, der 
Container kommt bald…. 
 
 

NACHWUCHS 

Und abschließend wieder ein Kälbchen aus unserer Angus- Zucht, diesmal ein braunes. 



 
 
 

REGEN im El Paraiso Verde 
Ja, wir lieben Regentage, sie sind ruhig, besinnlich und wunderschön. Tranquillo. 
Ein kurzes Video zum Zurücklehnen, Entspannen und Genießen. 
https://www.youtube.com/watch?v=QMVruD5usSk&feature=youtu.be 
 
 
Alles Liebe  
Erwin Annau 
 
 

 

https://www.youtube.com/watch?v=QMVruD5usSk&feature=youtu.be

